

Smartphonefreie Klasse ab dem kommenden Schuljahr

Ab dem nächsten Schuljahr möchten wir eine **smartphonefreie Klasse** einrichten. Die Idee ist, dass die Kinder in zunächst in der Klassenstufen 5 kein Smartphone besitzen, auch nicht außerhalb der Schule.

Neben den positiven Aspekten wie Erreichbarkeit sind die negativen Folgen von Smartphones und Social Media gut dokumentiert und belegbar. Unser Ziel ist es, den Kindern einen klaren, entlastenden Rahmen zu geben, in dem sie ohne digitalen Druck leichter ankommen, sich konzentrieren und miteinander in Kontakt treten können.

Wir haben uns zu diesem Angebot entschlossen, um Eltern den großen Druck zu nehmen, ein Smartphone anzuschaffen, „weil alle anderen eins haben“. Es geht darum Konflikte zu Hause sowie in der Schule zu reduzieren und ihrem Kind den Einstieg in die weiterführende Schule zu erleichtern.

Im Zentrum dieses Angebots steht die Freiwilligkeit – Eltern, Kinder und Schule unterschreiben gemeinsam eine Selbstverpflichtung zum Verzicht auf Smartphones. Gleichzeitig begleiten wir den Prozess pädagogisch und stärken die Medienkompetenz der Kinder.

Weitere Informationen erhalten Sie in Kürze sowie ausführlich auf unserer Schulvorstellung.

Für weiterführende Informationen beachten Sie bitte die folgenden Links:

<https://www.smarterstartab14.de/>

<https://www.forumbd.de/wp-content/uploads/2025/07/Smartphone-Nutzung-an-Schulen.pdf>